

Ídolos del Hombre

De niño, levantado por mis abuelos católicos, empecé a adorar las imágenes de sus santos. Me acostumbré a asistir a la iglesia con mi abuela, quien no se perdía la misa diaria y, además de enseñarme devoción hacia ellas, me enseñó también a prender las veladoras ubicadas al pie de los santos. Por supuesto, era yo quien tenía el privilegio de depositar las monedas en la alcancía y encender las velitas dispuestas para el propósito, antes de inclinarnos a orar al 'santo' por nuestras necesidades.

La palabra '*ídolo*' proviene del griego '*eidōlo*' que es la misma palabra utilizada para: 'imagen' de adoración a Dios; también se refiere a la persona elevada a la condición de adoración por el amor o admiración que se le profesa. Llegamos, como se dice a 'endiosarlas'.

Éxodo 20:3-5

"(3) No tendrás dioses ajenos delante de mí. (4) No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. (5) No te inclinarás a ellas, ni las honrarás;..."

Mi abuela no tenía una Biblia. Pero estoy seguro de que, de haber estado expuesta a este versículo, su pensamiento sobre las imágenes que adoraba hubiese sido diferente, porque a pesar de ellas veneraba a Jesús. Ya les he comentado antes que la lectura de la Pasión de Cristo era un servicio religioso cada viernes, y era yo quien leía el pequeño novenario de narraciones y versos que me conmovían tremendamente.

La primera vez que vi una Biblia, fue a los 30 años, cuando mi tío me presentó a Jesús 'en persona' leyéndome los versos del Plan de Salvación.

Yo creo que todos, de jóvenes, tuvimos nuestros ídolos. No ídolos a los cuales les encendíamos veladoras y ante los cuales nos inclinábamos, pero, en lo personal, mis ídolos de joven eran los cantantes, en especial un cantante argentino que admiraba. Me sabía de él todas sus canciones, me ví todas sus películas, y nada me importó para ir al concierto anunciado aquí en Houston, al que asistí, solo, porque a mi esposa no le gustaba su música. Creo que lloré emocionado cuando salió al escenario... Fue hace 40 años... Dos años antes de conocer a mi verdadero 'Ídolo'.

Son muchos los versículos de la Biblia, en los que Dios nos advierte de sus celos y nos ordena apartarnos de la sola idea de hacer o fabricar ídolos. Leamos uno de ellos:

Levítico 26:1

"No haréis para vosotros ídolos, ni escultura, ni os levantaréis estatua, ni pondréis en vuestra tierra piedra pintada para inclinaros a ella; porque yo soy Jehová vuestro Dios."

Los libros de Crónicas y Reyes nos hablan de la caída de muchos reyes a causa de sus deidades. Atenidos a sus ídolos, eran castigados mortalmente por Dios. El Salmista nos dice que la ira de Dios se hizo presente en el pueblo de Israel a causa de su inclinación a las imágenes de asera:

Salmos 106:36-42

"36 Y sirvieron a sus ídolos, Los cuales fueron causa de su ruina."

La adoración a los ídolos e imágenes llega a ser tan arraigada en quienes les adoran, que estoy seguro que ustedes han oído de testimonios en los que los capos de la droga sacrifican vidas humanas a la

virgen de Guadalupe para que su mercancía no sea detectada por las autoridades. No es entonces algo de hace miles de años. Leamos lo que nos dice el versículo siguiente en el mismo libro:

Salmos 106:37-38

"Sacrificaron sus hijos y sus hijas a los demonios, (38) Y derramaron la sangre inocente, la sangre de sus hijos y de sus hijas, Que ofrecieron en sacrificio a los ídolos de Canaán, Y la tierra fue contaminada con sangre."

Estos días leía algo relacionado con las prácticas: El diario internacional El País decía¹:

"Es horrible, como un matadero humano, no he visto nada igual en mis 15 años de policía". Así describió ayer el sheriff tejano Alex Pérez el descubrimiento de varias tumbas con 12 cadáveres -dos más no han sido aún hallados- víctimas de un siniestro culto satánico y de vudú ejercido por una banda de traficantes de marihuana en la frontera entre México y EE UU, que creían que así eran invulnerables. Los cadáveres estaban enterrados a un metro de profundidad, con plumas de gallina y cabezas de cabra...."

Muchos miembros de los carteles rinden culto a imágenes semi-religiosas como La Santa Muerte o Jesús Malverde, a quien se considera el santo de los narcotraficantes. De hecho en poblaciones controladas por Los Zetas, como Nuevo Laredo, Tamaulipas, se edificaron cientos de altares a La Santísima o La Niña Blanca, como también se conoce a la Santa Muerte. Se dice que el grupo de Los 'Caballeros Templarios' extraía órganos de sus víctimas como ritual de iniciación de sus nuevos integrantes².

Termina el salmista diciéndonos:

Salmos 106:39-42

"Se contaminaron así con sus obras, Y se prostituyeron con sus hechos. (40) Se encendió, por tanto, el furor de Jehová sobre su pueblo, Y abominó su heredad; (41) Los entregó en poder de las naciones, Y se enseñorearon de ellos los que les aborrecían. (42) Sus enemigos los oprimieron, Y fueron quebrantados debajo de su mano."

Muchos nos preguntamos: ¿Cómo es posible que Dios permita las calamidades que suceden a su pueblo, cuando somos testigos, o escuchamos de pueblos devastados por las inundaciones, por la guerra, o las catástrofes naturales? Pero recordemos lo que Dios nos dice en Éxodo:

Éxodo 20:5

"... yo soy Jehová tu Dios, fuerte, celoso, que visito la maldad de los padres sobre los hijos hasta la tercera y cuarta generación de los que me aborrecen..."

Tal vez no estábamos allí cuando nuestros padres provocaron la ira de Dios con sus imágenes a quienes se inclinaban en adoración, pero cuando, como cristianos, empezamos a leer la Palabra, entonces entendemos el por qué de lo que está sucediendo y acudimos a Dios por su misericordia y perdón, confiados en que El nos escucha y obra a nuestro favor.

El salmista nos dice en:

Salmos 135:15

"Los ídolos de las naciones son plata y oro, Obra de manos de hombres."

¹ https://elpais.com/diario/1989/04/13/internacional/608421612_850215.html

² https://www.bbc.com/mundo/noticias/2014/04/140410_mexico_rituales_narcotrafico_templarios_an

No es entonces de extrañar la tendencia a buscar tesoros, a anhelar fortunas, a buscar prosperidad, a apoderarse de tierras, todo a expensas de idolatría, aún a sabiendas de que estamos desagradando a Dios, porque hay problemas por resolver y estamos dispuestos a hacer a Dios a un lado y tratar nuestros propios medios. Retomemos este versículo que ya hemos leído aquí antes, en el que Dios le habla al pueblo sobre la idolatría de Canaán:

Deuteronomio 7:1-4

"Cuando Jehová tu Dios te haya introducido en la tierra en la cual entrarás para tomarla, y haya echado de delante de ti a muchas naciones, al heteo, al gergeseo, al amorreo, al cananeo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo, siete naciones mayores y más poderosas que tú, (2) y Jehová tu Dios las haya entregado delante de ti, y las hayas derrotado, las destruirás del todo; no harás con ellas alianza, ni tendrás de ellas misericordia. (3) Y no emparentarás con ellas; no darás tu hija a su hijo, ni tomarás a su hija para tu hijo. (4) Porque desviará a tu hijo de en pos de mí, y servirán a dioses ajenos; y el furor de Jehová se encenderá sobre vosotros, y te destruirá pronto."

Una de las costumbres que más nos atan a nuestra cultura, es la idolatría. Es normal que guardemos con celo las porcelanas, los vestuarios, los muebles, las joyas, los libros, las pinturas, etc., que pertenecieron a nuestros antepasados, pero en ocasiones vemos a personas que caen en el error de atarse a ellas como 'talismanes' de buena suerte, lo cual es idolatría. Si se hace a Dios a un lado para darle atributos a una joya o a un objeto, considerándolo prioritario para el éxito de nuestra funcionalidad en los estudios, en los negocios, en nuestras relaciones familiares... ya pueden adivinar los celos de Dios... Y lo que puede llegar a hacer cuando se enoja...

Continúa el versículo siguiente, diciendo:

Deuteronomio 7:5

"...Mas así habéis de hacer con ellos: sus altares destruiréis, y quebraréis sus estatuas, y destruiréis sus imágenes de Asera, y quemaréis sus esculturas en el fuego."

¿No creen ustedes que es natural, que nuestra pareja se sienta celosa si se entera de que estamos saliendo con una ex-pareja, a quien ahora le estamos dando extremada atención, dándole o aceptando sus invitaciones y regalos? ¿Creen que es justo que nos eche de su lado o nos obligue a quemar fotos y tarjetas de los bellos recuerdos que conservamos de esa persona? ¿Qué le explicamos? *"...es solo un amigo, o una amiga..."*

Cuando mi abuela murió, mi tíos se pelearon por sus devocionales, sus joyas, sus imágenes, cruces, cristos crucificados, cuadros representativos de sus santos de adoración, vestidos y muebles. Por supuesto, yo me quedé con su devocional más utilizado... *¡Pero no me dejen solo! ¿Hay alguien aquí que haya hecho alguna vez cosas así? Claro, ¡de eso hace ya 50 años!!*

Cuando aceptamos al Señor y conocemos la Palabra, TODAS las cosas son hechas nuevas, como nos dice el Apóstol Pablo.

2 Corintios 5:17

"De modo que si alguno está en Cristo, nueva criatura es; las cosas viejas pasaron; he aquí todas son hechas nuevas."

'Sandro de América'. Así se hizo llamar mi ídolo de los años 70. Dice la Palabra que los ídolos son imágenes de barro, que al final se quiebran, como el caso de algunos jugadores de la NBA, quienes terminaron con severos problemas financieros por excesos en el alcohol, las drogas, las mujeres,

malas inversiones, en fin, por mil motivos, luego de ser ídolos de las canchas, con millones de dólares en sus cuentas bancarias.

Roberto Sánchez, 'Sandro' terminó en un hospital durante una cirugía cardio-vascular. Todos los millones ganados durante su profesión fueron a tratamientos debidos al uso del tabaco y el abuso del alcohol. Le pedí a un amigo cristiano, cercano a él, que le hablara de Cristo, y me comentó que lo hizo, pero su respuesta fue: *"Che, ¿de alguna cosa nos tenemos que morir! ¡Vos ocupáte de tus triunfos y yo me ocupo de mis derrotas!"*

Como a los creyentes de Colosia, Pablo nos invita a hacer morir en nosotros la idolatría, manifiesta a través de los malos deseos y la avaricia, recordándonos que ahora tenemos una vida nueva:

Colosenses 3:5

"Haced morir, pues, lo terrenal en vosotros: fornicación, impureza, pasiones desordenadas, malos deseos y avaricia, que es idolatría;"

La avaricia (del latín, *avaritia*), nos dice el diccionario que "es el afán o deseo desordenado de poseer riquezas, bienes, posesiones u objetos de valor abstracto con la intención de atesorarlos para uno mismo, mucho más allá de las cantidades requeridas para la supervivencia básica y la comodidad personal". Se le aplica el término a un deseo excesivo por la búsqueda de riquezas, estatus y poder. Y como es natural, esa obsesión mental comienza a hacer a Dios a un lado, convirtiéndose en la idolatría que Pablo identifica aquí.

Termino con las palabras del Apóstol Pedro, quien nos anima como cristianos a vivir en espíritu según Dios, modificando nuestro pensamiento para una transformación real. En su carta nos dice:

1 Pedro 4:3

"Baste ya el tiempo pasado para haber hecho lo que agrada a los gentiles, andando en lascivias, concupiscencias, embriagueces, orgías, disipación y abominables idolatrías."

Nuestros padres, incluso unos de nuestros propios hijos, pueden llegar a constituirse en un ídolo al que alabamos, ensalzamos, adoramos por encima de todo lo demás, incluyendo nuestra propia salud y bienestar, a veces haciendo a un lado a Quien le dio la vida y nos lo prestó por un breve tiempo... Dios, celoso, que puede quitárnoslo en un 'abrir y cerrar de ojos'. Los ídolos no son eternos. Dios lo es. *¡NO LO DEFRAUDEMOS!*